

**Zeitschrift:** Schweizer Soldat : Monatszeitschrift für Armee und Kader mit FHD-Zeitung

**Herausgeber:** Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat

**Band:** 8 (1932-1933)

**Heft:** 20

**Nachruf:** Eugène Buffat

**Autor:** [s.n.]

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## EUGÈNE BUFFAT

fourrier d'infanterie

membre d'honneur de l'Association des Sous-off.  
membre fondateur et membre d'honneur de la  
Section de La Chaux-de-Fonds

La tragique fauchéeuse de vies vient de nous ravir subitement le doyen de notre section, notre papa, en la personne du fourrier Eugène Buffat. Cette douloureuse nouvelle qui vient de nous arriver soudainement à peine à trouver réalisation dans nos esprits. Néanmoins il faut s'incliner devant la destinée de l'être humain. Nos coeurs sont brisés et ne réalisons pas que notre très dévoué doyen a été au sein de la famille des sous-officiers à la conférence du Divisionnaire de Diesbach le 17 février, pour la dernière fois. L'homme propose et Dieu dispense.

Nous avions eu tant de plaisir à lui serrer la main et à lui dire encore toute la joie que nous éprouvions de le voir au milieu de nous. Il sut encore admirablement traduire dans notre Bivouac de mars les impressions de cette belle conférence.

Fourrier Eugène Buffat fut un grand chef de file pour les sous-officiers. Né en 1856, originaire du joli petit village d'Antagnes près Ollon, Eugène Buffat s'affirma tout jeune comme patriote convaincu. Son cœur de vaudois eu tous les battements de celui de ses ancêtres. L'amour du pays, le respect des traditions, sa Suisse chérie, avaient première place, et ces sentiments



Eugène Buffat désirait les communiquer à tout son entourage.

Nous avons encore en mémoire l'émotion profonde qu'il nous traduisit le jour du quarantenaire de la section, par son inspiration sur: « Notre drapeau. »

Homme doué d'une belle intelligence, animé de sentiments nobles, avec un cœur de parfait vaudois, enthousiaste pour tous sentiments démocratiques, modeste, œuvrant par dévouement pur au développement de notre association, jovial, admirateur du beau, patriote conscient des responsabilités, sont les caractéristiques principales de son caractère. Il avait beaucoup de joie à faire revivre ses souvenirs de jeune sous-officier dans l'unique but de faire souffler dans les voiles de la génération actuelle des sentiments de dévouement et de respect.

Eugène Buffat nous laisse un grand exemple. Relisons toute sa prose, d'un style clair et précis. Les mots sont la traduction exacte de sa pensée. Il appelle chaque chose par son nom et son jugement il l'abandonne avec une impartialité complète. Il se fait libre de toutes at-

taches et n'hésite jamais à discuter avec celui qui n'épouse pas ses sentiments. Bel écrivain, polémiste audacieux, il acquit le qualificatif de « grain de sel ». Mais n'est-ce pas un mérite de savoir « assaisonner » aujourd'hui encore plus que jamais.

Eugène Buffat fut un des pionniers de la première heure pour la Société des Sous-officiers qu'il affectionnait tant. C'est en 1885, en collaboration avec quelques amis, qu'il décide la fondation d'une section de Sous-officiers au sein de notre grande ruche montagnarde. Notre section est admise au giron fédéral la même année, et Eugène Buffat fut l'âme du mouvement pendant de nombreuses années.

Depuis la fondation de notre Société il n'a cessé de suivre de près ou de prendre une part très active à tous les travaux. Il répondait toujours affirmativement à toutes sollicitations de collaboration. Il prit part à de nombreuses fêtes fédérales. Ses qualités remarquables de gradé et ses précieux conseils entrèrent pour une très grande part dans les succès obtenus par notre section. En 1889 il est chef de tir, en 1891 il est appelé au poste de premier secrétaire du Comité central de notre association. Il se donna de gaîté de cœur pour l'organisation de la fête fédérale à La Chaux-de-Fonds en 1893 et cette même année il présenta un projet et un organe central fut créé. En 1910 il est rapporteur général du 25e anniversaire de la section. Il fut le créateur et le rédacteur du « Qui-Vive », journal de notre section pendant de nombreuses années.

Nous n'arrivons pas à mettre en marge toute son activité débordante tant au sein de notre section que dans les rangs fédéraux.

Membre fondateur et membre d'honneur de notre section, membre d'honneur de notre association fédérale, sont les titres qui lui furent décernés après toute une vie de zèle et d'insurpassable dévouement.

Eugène Buffat a tracé un sillon, il a labouré partout dans toute la mesure de ses forces, il a semé à pleines mains, à nous, ouvriers de la récolte, à être ses dignes successeurs.

Son exemple doit être mis au premier plan, car il fut un pionnier des bons et mauvais jours. Et si nous voulons être hommes de devoir, la plus belle récompense que nous pouvons lui accorder c'est en poursuivant notre chemin avec l'orientation intelligente qu'il nous a abandonnée.

Le cœur brisé, nous acceptons la cruelle séparation, mais inscrivons en lettres d'or son exemple dans les annales de notre association.

Eugène Buffat a bien mérité les honneurs qui lui furent rendus le 19 avril. Devant cette tombe trop tôt fermée nous nous inclinons respectueusement, animés de profonds sentiments de sincère gratitude.

Nous réitérons encore à sa famille notre sympathie émue et nos condoléances sincères.

Eugène Buffat: les Sous-officiers sauront toujours être unis sous les plis du drapeau que vous nous avez fait tant aimer et vivront du souvenir de l'insurpassable exemple de zèle et de dévouement que vous nous avez abandonné. Vous avez animés nos sentiments, nous suivrons votre sillon.

Trinkt

